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CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA (CMP) 

ATA Nº 08/2023 Data:   03/08/2023 

Local: Virtual, realizada por meio do aplicativo Meet. 

Conselheiros Presentes: 

● Maíra Rufino Fischer - titular SEFIN 
● Flávia Castanheira do Nascimento - titular PGM 
● Andrea de Medeiros Jar - titular SEGOV  
● Leonardo Gonçalves Basto - titular SE 
● Samuel Rodrigues dos Santos Salazar - titular CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE 
● Geferson Thiago Fernandes da Silva - titular SINDSEPRE 
● Antônio Marcos Medeiros de Araújo - titular AFREM SINDICAL 
● Clênio Nogueira de Carvalho - titular APMR 

 
 

Conselheiros ausentes: 

● Jair Gomes de Santana - titular SIMPERE 
● Felipe Martins Matos - Presidente do Conselho 

Convidados Presentes: 

● Marconi Muzzio - Diretor-Presidente da Ampass 
● Francisco Canindé Júnior - Vice-Diretor Presidente Ampas 
● Joaquim José Cordeiro - Gerente de Previdência 
● Marco Aurélio Pinheiro - Chefe da Divisão da Gerência Geral de Investimentos 
● Gustavo Lins Dourado - Representante da Gerência Geral de Investimentos 
● Diego Luiz Simões Vieira - Assessor Técnico 
● Rebeca de Souza Alves - Gestora de Controle Interno 

 

Presidente do Conselho: Felipe Martins Matos 

Designação dos Membros:  

Portaria nº 0560 de 18 de março de 2021  
Portaria nº 1147 de 17 de outubro de  2022 
Portaria nº 0560 de 18 de março de 2033 
 

Havendo número legal de conselheiros, o Presidente da Ampass, Sr. Marconi Muzzio, 

iniciou a reunião comunicando a ausência do Presidente do Conselho, Sr. Felipe Matos, 

devido ao falecimento de um ente querido. Dando continuidade, passou a palavra para 

o Vice-Diretor Presidente da Autarquia, Sr. Francisco Canindé para fazer a leitura da 

pauta, que assim relatou: apresentação sobre a contribuição patronal pelo servidor 
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Gustavo Dourado; apresentação sobre a compensação previdenciária pela Gestora de 

Controle Interno da Ampass Rebeca Souza e apresentação do novo Gerente de 

Previdência. Na sequência, houve a aprovação da ata da reunião anterior pelos 

conselheiros presentes como também a escolha do secretário da reunião para ser o 

relator final da ata, a Sra. Flávia Castanheira do Nascimento foi indicada. Dando 

continuidade, foi passada a palavra para o Servidor Gustavo Dourado, que iniciou a 

apresentação sobre  o parcelamento da contribuição patronal (Lei nº 18.728/2022), 

explicando que o mesmo foi fruto de uma suspensão de repasse que aconteceu no ano 

de 2020 por causa do COVID. Relatou que o valor nominal da dívida é de R$ 

52.044.859,32, valor atualizado mensalmente acrescidos de juros e correções (IPCA+1). 

Quanto ao pagamento da contribuição patronal explicou que em julho de 2023 foi 

realizada a 21°parcela, restando ainda vinte e nove parcelas para conclusão do 

pagamento. Continuou elucidando que no ano de 2022 a Autarquia recebeu R$ 

15.063.961,83, e que de janeiro a julho de 2023 a Ampass recebeu R$ 9.861.040,10, 

tendo um valor acumulado dos anos de 2021, 2022 e 2023 de R$ 37.278.735, 56. O 

Gerente Geral de Investimentos da Ampass, Gustavo Dourado, explanou que os valores 

recebidos são acima da inflação, desse modo, a Gerência Geral de Investimentos faz 

aplicações na carteira potencializando ainda mais o rendimento. Ao finalizar a 

apresentação foi aberto o debate. O Auditor do Tesouro Municipal Sr. Antônio Marcos 

fez alguns questionamentos: 1º) De quais meses de contribuições atrasadas esse 

parcelamento se reporta?; 2º) Atualmente qual saldo devedor da contribuição patronal?; 

3º) A contribuição previdenciária mensal vem sendo paga rigorosamente em dia?. Em 

resposta ao terceiro questionamento, o Sr. Gustavo Dourado informou que as 

contribuições previdenciárias assim como o parcelamento estão sendo pagos 

rigorosamente em dia. Em resposta ao primeiro questionamento esclareceu que o 

parcelamento das contribuições atrasadas se reporta ao período de abril a novembro de 

2020. Quanto ao saldo devedor, Gustavo Dourado informou que é a diferença entre o 

valor que a Ampass já recebeu e o valor nominal mais as atualizações monetárias. Com 

as dúvidas sanadas, o Vice-Diretor Presidente passou a palavra para a Gestora de 

Controle Interno, Sra. Rebeca Alves, para que iniciasse a apresentação sobre a 

Compensação Previdenciária. Iniciada a apresentação, Sra. Rebeca Alves informou que 

o Controle Interno faz um acompanhamento junto com a Gerência de Previdência, a qual 
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é responsável pela Compensação Previdenciária. A Gestora de Controle Interno 

apresentou aos conselheiros e convidados uma tabela dos valores recebidos em 2023 

dos respectivos fundos previdenciários, Recifin e Reciprev. Mostrou que até a 

competência de julho, a Ampass recebeu em torno de R$ 5.224.172,02, sendo, R$ 

3.733.957,36 do fundo financeiro Recifin e R$ 1.490.214,66 do fundo previdenciário 

Reciprev. A cunho de esclarecimentos, prosseguiu, em julho, o fundo Reciprev não 

recebeu compensação devido a glosa de alguns pagamentos de falecidos. Continuando, 

apresentou os processos que estão em compensação, sendo 76% vinculados ao Recifin 

e 24% vinculados ao Reciprev. Há uma média mensal de 1.200 processos, em julho 

foram 926 processos do fundo Recifin e 282 processos do fundo Reciprev, totalizando 

1.208 processos em compensação previdenciária. Quanto ao “status dos processos”, a 

Sra. Rebeca Alves esclareceu que quando um processo é enviado para compensação 

ele passa por vários estágios, e apontou a quantidade de processos para cada estágio: 

Exigência/Indeferido 1.887 - Recifin 1.387 e Reciprev 500; Compensado 241 - Recifin 

154 e Reciprev 87; Em compensação 1.254 - Recifin 991 e Reciprev 263; Em exigência 

1.082 - Recifin 929 e Reciprev 153; Aguardando análise 2.590 - Recifin 2.212, Reciprev 

378; Aguardando análise médica 185 - Recifin 158, Reciprev 27. Por fim, a Sra. Rebeca 

Alves fez um panorama geral do Sistema Previdenciário Municipal, com posição no mês 

de junho, tendo um total de 29.500 inscritos, 19.000 ativos e 9.800 aposentados e 

pensionistas. No fundo Recifin, o total de aposentados e pensionistas é de 6.672 e no 

fundo Reciprev são 3.221 vinculados. Chegando ao fim da apresentação, ficou à 

disposição para esclarecimentos de dúvidas. Na oportunidade, o Conselheiro Sr. Antônio 

Marcos alegou que gostaria de ver os valores recebidos da compensação 

separadamente, como também ao fluxo acumulado (valor correspondente a contribuição 

da data da aposentadoria até a data do deferimento do requerimento pelo INSS) e o 

fluxo mensal. Como resposta, a Sra. Rebeca Souza se dispôs a separar e enviar os 

valores tipificados para os conselheiros. O conselheiro também questionou a glosa do 

mês de julho do fundo Reciprev, e em resposta, a Sra. Rebeca alegou que tudo foi 

glosado e o que ficou em aberto será pago na próxima competência. O conselheiro, Sr. 

Geferson, perguntou se existe um valor atualizado de quanto a Ampass ainda tem para 

receber de compensação. A Sra. Rebeca esclareceu que há uma média de recebimento 

mensal e que varia se o INSS irá analisar ou não o processo, uma vez que a Ampass 
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não tem o controle sobre isso. Dando continuidade, o conselheiro Geferson questionou 

se os processos que estão em exigência e indeferidos podem ser revistos de forma 

judicial, o Diretor-Presidente Marconi Muzzio pontuou que já existe uma mão de obra 

terceirizada para a compensação previdenciária, mas que cabia à Gerência de 

Previdência o acompanhamento desses valores, podendo então, solicitá-los às 

informações necessárias para o acompanhamento e gerenciamento das ações. O 

conselheiro Antônio Marcos sugeriu que fosse publicado no site da Ampass o relatório 

de compensação previdenciária, para uma melhor transparência, logo, o Diretor-

Presidente Sr. Marconi Muzzio solicitou que fosse registrada em pauta essa proposta e 

solicitou que a Gestora do Controle Interno, Sra. Rebeca Alves, criasse uma sistemática 

para a publicação periódica no site da Autarquia. Voltando para o questionamento inicial 

que o conselheiro Sr. Antônio Marcos fez sobre os valores do saldo devedor da 

contribuição patronal, o Sr. Gustavo Dourado trouxe a informação de que a Ampass 

ainda tem a receber vinte e nove parcelas, no que corresponde a R$ 26.567.310,93, 

acrescidos de juros e correções (IPCA+1). Na sequência, o próximo ponto da pauta foi 

a apresentação do novo Gerente de Previdência, Sr. Joaquim Pinto. O Diretor 

Presidente, Sr. Marconi Muzzio relembrou da atuação do Sr. Joaquim na Secretaria de 

Administração como Secretário Executivo de Gestão de Pessoas e enfatizou a 

experiência que teve nesse trabalho conjunto de muito aprendizado com ele. Na 

oportunidade, ressaltou que dentre todas as atribuições que ele iria desenvolver, o 

aprimoramento da compensação previdenciária seria uma das grandes missões. 

Passando a palavra para o novo Gerente de Previdência, Sr. Joaquim, servidor de 

carreira da Prefeitura do Recife, Auditor do Tesouro Municipal, agradeceu as palavras, 

a acolhida e fez uma breve apresentação sobre sua trajetória para os conselheiros e 

convidados do Conselho Municipal de Previdência. Após a apresentação, o Diretor-

Presidente Sr. Marconi Muzzio perguntou se algum dos presentes teria ponto de pauta 

para citar, então, na oportunidade, o conselheiro Sr. Antônio Marcos sugeriu como pauta 

o empréstimo consignado. Sr. Marconi Muzzio combinou com ele e com os demais 

conselheiros que após a posse do novo Gerente Geral de Investimentos da Ampass, Sr. 

Anderson Gomes, houvesse uma reunião extraordinária para apresentá-lo. Dessa feita, 

o Gerente Geral faria um panorama do seu perfil e um levantamento geral da carteira de 

investimentos, e na oportunidade, abordasse sobre esse ponto do empréstimo 
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consignado para que na reunião seguinte, na primeira quarta-feira de setembro ele 

fizesse uma apresentação sobre o empréstimo consignado. Havendo concordância de 

todos, deu-se como encerrada a  reunião. 

Pré - relatora da ata: Rebeca Talamatu de Barros de Dantas 
Relator da ata: Flávia Castanheira 

 
 
CONSELHEIROS 
 

Maíra Rufino Fischer   

Flávia Castanheira do Nascimento  

Andrea de Medeiros Jar 
 

 

Leonardo Gonçalves Basto  
 

 

Samuel Rodrigues dos Santos Salazar   

Geferson Thiago Fernandes da Silva 
 
 

 

Antônio Marcos Medeiros de Araújo  

ASSINADO DIGITALMENTE POR

LEONARDO BASTO

CPF: ***.036.134-35 DATA: 25/09/2023 16:39

LOCAL: RECIFE - PE

REGULADO PELO DECRETO MUNICIPAL N° 33.682 de 25/05/2020 (RECIFE-PE)
2ebcbe77-4db5-45c8-a9a8-f884d5b32c2bCÓDIGO:

ASSINADO DIGITALMENTE POR

ANTONIO MARCOS MEDEIROS ARAUJO

CPF: ***.032.597-34 DATA: 26/10/2023 17:16

LOCAL: RECIFE - PE

REGULADO PELO DECRETO MUNICIPAL N° 33.682 de 25/05/2020 (RECIFE-PE)
5ad7b463-4025-4ec3-bb56-9a4e2521cfaaCÓDIGO:
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Clênio Nogueira de Carvalho   

 
 
CONVIDADOS 
 

Marconi Muzzio  

Francisco Canindé Júnior  

Marco Aurélio Pinheiro  

Diego Luiz Simões Vieira  

Joaquim Pessoa Pinto  

Gustavo Lins Dourado  

Rebeca de Souza Alves  

 

ASSINADO DIGITALMENTE POR

CLENIO NOGUEIRA DE CARVALHO

CPF: ***.454.994-00 DATA: 25/10/2023 10:20

LOCAL: RECIFE - PE

REGULADO PELO DECRETO MUNICIPAL N° 33.682 de 25/05/2020 (RECIFE-PE)
62fade57-3f5f-4032-994b-5857b6bbc135CÓDIGO:
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